

MERCREDI DES CENDRES

05 mars 2025

Nous connaissons cet Évangile qui nous invite aux trois axes de conversion que sont la prière, la pénitence et l'aumône.

Aussi, oui, Seigneur nous te le demandons à nouveau avec les mots de l'oraison de ce jour, (même si nous sommes en fin de journée !) :

Accorde-nous de savoir commencer saintement, par une journée de jeûne, notre entraînement au combat spirituel : que nos privations nous rendent plus forts pour lutter contre l'esprit du mal.

Que cette lutte qui accompagne celle des catéchumènes à l'approche de leur Baptême nous permette de célébrer Pâques dans la joie d'un cœur purifié et renouvelé dans ta grâce !

Outre le rappel des domaines de conversion que sont la vie de prière, de pénitence et de charité par l'aumône, permettez-moi ce soir d'attirer notre attention sur ce qui est comme un refrain dans l'Évangile de ce jour :

Ton Père qui voit dans le secret te le rendra

et même la troisième fois Jésus ajoute pour ce qui concerne le jeûne : « *ton Père qui voit au plus secret te le rendra.* »

Dans le secret... au plus secret...

A l'heure des réseaux sociaux où la tentation d'étaler sa vie, ses sentiments, ses difficultés... une telle insistance de Jésus n'est pas sans fondement...

Aujourd'hui, on attache beaucoup de valeur à la communication, à ce qui se voit, est à la mode, fait le buzz...

Prie dans le secret, fais l'aumône dans le secret, jeûne dans le secret...

On voit poindre de plus en plus des propositions où l'on se met en réseaux pour partager ses efforts de lutte contre tel ou tel pendant mauvais ou la façon dont on arrive à prier, etc...

Je ne suis pas sûr que cela corresponde à ce que Jésus nous invite à faire et être...

L'entraide que nous devons attendre, c'est celle qui provient du fait de savoir que toute l'Église est entrée en Carême... c'est celle que l'on reçoit par la messe dominicale, celle que l'on perçoit en accompagnant les catéchumènes et celle que l'on aura – je l'espère – de fêter tous ensemble la Pâques du Seigneur...

Le mérite qui évite tout orgueil provient – entre autres, du fait que le Seigneur (et notre confesseur et conseiller spirituel qui en sont les représentants sur terre) soit le seul qui sache les efforts que l'on fait, les luttes que l'on mène...

Vous avez entendu l'Évangile : Jésus invite à se parfumer ! rien qui ne puisse faire penser que l'on fait pénitence ! même au contraire...

Vous savez c'est l'expression très expressive du Pape François : n'ayez pas des visages de Carême sans Pâques !

Le seul signe extérieur pour notre vie personnelle, ce sont ces cendres... mais qui sont très éphémères...

Pour le reste, discrétion, secret...

Ton Père qui voit dans le secret te le rendra

Vous savez, lors des procès de béatification, il n'est pas rare que les proches eux-mêmes découvrent la sainteté de leur proche lors de l'audition de leur témoignage par le Tribunal constitué pour constater ou non de l'héroïcité de leurs vertus... et ce n'est pas le nombre de miracles qui fait la sainteté d'une personne !

Cf. pour Ste Thérèse...

Sœur Anne du Sacré-Cœur, une carmélite de Saïgon qui retourna en 1895 dans son carmel après avoir passé douze ans à Lisieux, dont sept avec Thérèse lorsque, par la suite, elle était questionnée au sujet de Ste Thérèse, répondait invariablement qu'elle n'avait « *rien remarqué en elle que sa gentillesse et son effacement* », et qu'elle « *ne se serait jamais doutée de sa sainteté* »¹.

cf. Roi Beaudouin où l'on découvrit en particulier au moment de ses obsèques tout ce qu'il avait fait pour de nombreuses personnes pauvres et dites « marginales » ... parmi les livres qui retracent sa vie, l'un a pour titre : *Le Roi Baudouin : Le secret d'une vie*, l'autre écrit par le cardinal Suenens est « *Le Roi Baudouin, une vie qui nous parle* ». La présentation du livre dit que cet ouvrage « révèle au grand jour le visage authentique, et pour une part inconnue, du Roi Baudouin défunt » et qu'on y découvre la profondeur de son humanité et de sa vie religieuse, indissolublement unies ».

Demandons dès lors la grâce de comprendre cette invitation au secret pour notre Carême...

Que cela ne soit pas synonyme de ne rien faire évidemment... au contraire, de faire encore mieux car le Seigneur qui est le seul qui voit notre cœur, verra justement le cœur que nous aurons mis « à l'ouvrage » ! à l'ouvrage de la prière (cœur à cœur avec Lui !), à celui de l'aumône et de la Pénitence.

Que St Joseph prié particulièrement ce mois de mars, homme discret s'il en est, soit un de nos modèles et intercesseur !

Que Notre Dame également nous accompagne...

Elle si discrète (y compris durant le chemin de croix) et si sainte...

¹ *Sr Marie de la Rédemption – archives du Carmel de Lisieux - Le Carmel, un cadre de vie pour Thérèse.*